

## 会議要旨

### 1 日 時

令和2年7月17日(金) 午後7時00分～午後8時00分

### 2 会 場

開盛住民センター

### 3 会議及び用務

湧別町公立保育所等再編基本方針説明会（開盛会場）

### 4 出席者

健康こども課

課長 星 義孝、主幹 牧村 宣幸、保育所長 伊藤 智恵子、  
主査 坂田 桂樹

参加者9名

### 5 結果要旨

牧村 主幹 配布資料確認、チェックシートの記入・提出依頼

星 課長 開会挨拶を行う。

参加職員 自己紹介を行う。

星 課長 資料により方針の概要の説明を行う。

質疑応答

質問 この問題については、町民ほとんどの方が理解してくれるとは思う。民営化の際の延長保育の取り扱いはどうなるか。

回答 現在の保育所の開所時間は8時30分から16時30分の8時間であり、その前後に預かり保育で最大10時間30分利用いただける。国の制度としては、保育短時間、保育標準時間の認定を行う。月48時間以上の就労で保育短時間で1日8時間利用できる。月1

## 2 (てん末書用紙)

20時間以上の就労で国の制度としては、1日11時間利用できる。しかし、今、湧別町では、保育士の配置等の関係で10時間30分で開所時間となっている。検討段階だが、開盛から中湧別まできていただくなると、通勤時間を考慮すれば利用時間が増えると思われることから保育士等の配置を検討して延長保育を検討している。この場で具体的な利用時間を答えることはできないが、お尋ねの件が問題となっていることは認識しているので、今後検討していく。

### 質問

農家であれば、春・秋は忙しい。自分も保育所を利用していたことがあるので、延長保育は大変ありがたく思っているので、その部分は考慮してほしい。

送迎については、中湧別となると距離が長くなるので、保護者の負担は、冬期間では路面凍結や降雪もあるので、各戸への送迎ではなくても、地区毎に1か所でも時間を決めて送迎してもらえるよう検討してほしい。一番いいのは各戸まで来て送迎してもらえるのがいい。範囲が広くなるので難しいと思うが、前向きに検討して、執り進めてほしい。

### 回答

検討中の内容としてお知らせする。平成30年に開盛住民センターでの懇談の際には、「開盛保育所は休所なので上湧別まで送り迎えをしているが、完全になくすということであれば、送迎してほしい。」という、要望が出ていたため、統合の条件としてバスでの送迎を検討している。現在、業者等と運行経路を検討している他、3月までにバスを購入する必要があるので、補正予算を提出するか検討している。来年度当初予算で運行業務委託料の提出を検討している。現在、湧別保育所が登栄床から湧別保育所まで送迎していて、距離的には湧別保育所から登栄床が約13km、開盛住民センターから中湧別保育所までは約11kmとなっている。業者との打ち合わせでは、町としては図上では距離的に同じくらいなので、同じくらいの時間で走れるかもしれないと思っていたが、検討の中では交通量の違いや停車場所が開盛だけではなく、上湧別保育所の区域を通って中湧別に行くので、現上湧別保育所の児童を送迎するということで検討すると、送迎の時間がかかりることもあり、その辺を含めて検討している。

### 質問

夫婦共働きの人が保育所に入れるということですね。ご主人の働いている時間と、奥さんの働いている時間がずれていて、保育所への送迎ができる家庭は問題ないが、送迎が難しい家庭もあると思う。そういう人はどうなるのか。

### 回答

今考えているのが、湧別保育所では、登栄床保育所を統合したときの条件で、基本は8時間の保育時間の範囲内でバスを運行している。8時間の開所時間の前に到着して、8時間の保育時間後に帰ることで送迎している。そこから更に早く到着、遅く出発となるとバスの台数・便数を考えれば、一日一往復の運行を考えている。基本の一往復の時間以外は、保護者さんで送迎をいただく。今、登栄床

がそのような運用になっているので、町内同じ形でやらざるを得ないと考えている。仮にそのような形で送迎するよう進めるのであればということです。

先ほどから新しい制度ということで保育所の関係を説明しましたが、新しい制度の中では、保育所、幼稚園にお子さんを預ける場合は認定をします。お父さんお母さんが働いている時間によって短時間の受け入れ、標準時間の受け入れ、教育時間認定ということで3種類に分かれます。1号認定、2号認定、3号認定ということです。国が設定している保育時間の基準には合わせるよう考えています。現在の保育所は通常保育が8時半から16時半、フルタイムで働くお母さんお父さんは前後に預かり保育をつけないと。絶対に無理です。今、預かり保育でやっている部分が、新しい制度の基準の時間に収まるようにやりたいと考えています。さらに預かり保育が前後につくと多少遅くなっても大丈夫と考えています。それもまだ、分かりません。統合することによってある程度保育士の人数が、余裕が出ます。そういうところに保育士を充てたいという考え方もあります。その部分も詰めてどういう話ができるかということになります。

## 質問

将来的に民営化するという説明がありましたが、そのなかで保育料というのはどのように徴収するのか。

## 回答

保育料は保育所条例で保育料を決めていて、民営化についても、町外の認定こども園に広域入所ということで勤め先が遠軽だったり、北見市だったりする方は、そちらの保育所に預けることが都合がいいということで、そのような希望があったら当該施設の自治体に湧別町が協議して入れるとなればそちらに入ります。だから民間施設に入っている人も二人三人はいます。そういう人については、町が決めた保育料を民間施設が保護者さんから徴収します。保育料については、町が決めるということで、今決めている保育料と同じになります。

去年の10月から3歳児以上は保育料が無償化になっています。実際、保育料がかかるのは未満児の部分です。無償化の対象は保育料がかからないのは民営化しても同じです。

実際、保育料をお支払いいただいているのは、町内で30人くらいです。ほぼ、無償化になっています。無償化の幅が広くなり、実際、保育料をお支払いいただいているのは、一部の収入の高い人とか中間の人でも第一子目とかの未満児、2歳児以下の第一子目です。第二子目からは、結構、所得が高くないと保育料の負担がないです。

給食費の負担も湧別町はいただいていません。

給食費は元々保育料に去年の9月までは含まれていましたが、去年の10月からは、国の基準では保育料とは別に給食費を徴収することに3歳以上児についてはなっています。湧別町については無償化ということで、3歳以上児の給食費はいただいていません。

他の町の施設に保育料を払うといったケースでは、開盛地区の方も遠軽町の施設に通うことができます。そういう場合は湧別町の子どもを遠軽町で見てもらうので、湧別町が遠軽の施設にお金を払います。本人の持ち出しが保育料がかかる人は施設であるとか、公立施設に広域入所すれば、その町に保育料を払ってもらいます。支払額を決めるのは湧別町の保育料が基準になります。

財政的な負担が大きいということは、去年の10月から保育料が無償化になって、保育料収入が3,000万円減っています。そのことも考えなければなりません。無償化の部分は国から町に交付税できていますが、そのお金が全部保育所に充てられるという保証がないものですから町に何十億と入る交付税の中に含まれるという話ではあります。

- |              |  |
|--------------|--|
| 質問           | 送迎は一人でもしてくれるのか。  |
| 回答           | 湧別保育所バスでは、事前の連絡で全員利用しないことが分かれれば、運休しますが、利用者が一人でもいれば、動かしています。<br><br>乗車場所までは、保護者が送迎します。<br><br>乗車場所も今検討段階です。   |
| 質問           | 開盛市街に住んでいるので、場所と時間を指定してくれればよいです。   |
| 回答           | 今のところ、開盛住民センターが現実的かなと思います。バスが駐車できて、駐車場があって、皆、集まれてと考えると。<br><br>登栄床は、道路沿いを止まりながら運行します。湧別保育所バスの利用人数は多くても十数人なので、そんなに時間はかかりません。開盛方面だと上湧別保育所に通っている児童は、来年だと30人くらいになります。未満児の利用については、登栄床でいいと満3歳になってから子どもだけで乗っていいと、満3歳で認めています。未満児さんについては保育所を利用するということであれば、送り迎えは保護者にお願いしなければならないです。未満児でも満3歳は使えるという形で運用しているので、もし、運行する場合は同じような方法になるということで考えているところです。 |
| 質問           | 職場が遠軽なので、中湧別だと送迎にすごく時間がかかります。冬も路面がつるつるのところを行かなければいけなくて、すごく時間がかかるので、中湧別にするのであれば、送迎は必ずしてほしいです。職場が中湧別や湧別の人は、出勤のついでに送っていくということになりますが、中湧別から遠軽に戻るとかなり時間がかかるので、送迎は必ずお願いします。   |
| 回答・質問<br>町より | 送迎については、基本の8時間の前後で考えていますが、開盛7時半発の5時開盛着、くらいの運用で送迎にこられたりするのでしょうか。  |
| 質問の答え        | 今お尋ねのあった条件で間に合うかは、なんとも言えません。勤め   |

保護者より

先の勤務時間は変動があるためです。忙しいときは、ギリギリまで働くし、そこからバスの迎えをすることになります。帰る時間を教えてくれれば、それから迎えにいくことになる。それが間に合わないときが中湧別まで行かなければならなくなるから、会社に申し出れば承諾してくれる会社なので、対応はできると思います。

回答

人口推計では2025年には上湧別保育所・中湧別保育所も10人くらいの人数が減る見込みです。全国的に人口が減っていく傾向にあることを理解いただきたいと思います。去年の出生数は39人でした。今年は、昨年を上回る見込みです。

質問

これから2回説明会が予定されていますが、保護者がより理解できるように説明をお願いします。

回答

今回が初めての住民の皆さんへの説明会ということで、開盛が初めてです。これが、終わった後で、パブリックコメントを経たのちに、ある程度の方向性が出た段階で保育所の保護者にはお伝えすることと、住民の方にも「かわらばん」等を通じてお伝えしていきたいと考えております。

この方針は6月の議会の議員全員協議会で議会にも説明しています。色々質問は出ましたが概ねご理解をいただいて、それを以て、住民説明会を開催しているところです。

星 課長 閉会挨拶を行い終了した。